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黎智英嫌「勇武派」令示威畫面「唔靚」
憂縱火等導致失美國支持 要求陳梓華幫手聯絡相關頭目

壹傳媒創辦人黎智英與《蘋果日報》三間相關公司被控串謀勾

結外國勢力危害國安案，昨日踏入第六十日審訊，續由第五名

「從犯證人」、被告陳梓華第二日作供。陳梓華供稱經李柱銘搭

上黎智英後首次見面，黎即表明「勇武派」街頭縱火破壞等行為

令「畫面唔靚」，恐失美國支持，遂提出「淨化計劃」要求陳梓華聯繫「勇武派」頭目冀透過對

話讓「勇武派」克制；但最終陳梓華向黎智英坦白交代聯絡不到「勇武派」頭目。

◆香港文匯報記者 葛婷

陳梓華供稱於2019年7月在上環一間由何俊仁弟弟
開的日本餐廳首次親身見黎智英，但該次見面前

已先與黎智英私人助手Mark Simon見面，其後才獲見
黎智英。見面當日李柱銘亦在場，黎以「保安」理由
要求他交出手機。當他要自我介紹時卻被黎打斷：
「唔使介紹啦，Mark Simon已經話咗畀我聽。」因而
相信黎事前已查過其背景資料。
會面期間，陳表示黎智英稱若需聯絡他可透過Mark
Simon，Mark Simon會盡量協助同滿足要求。黎智英
又特別要求他「睇吓可唔可以聯絡到一啲『勇武派』
嘅『領袖』」，「因為呢啲『勇武派』令到個『畫面
唔靚』」，「咁樣會失去國際支持，尤其是美國嘅支
持」。陳梓華解釋黎所指的畫面是整體修例風波的暴
力示威現場，例如縱火、破壞公共設施等。

黎認為「勇武派」有「大台」
陳梓華在庭上供稱，黎智英當時認為「勇武派」有
「大台」，會有一組頭目下令及發出指示指揮示威
者，而有些Telegram群組由「勇武派」或文宣派開設，
黎智英便相信他可以聯絡到「勇武派」頭目。黎又提出
所謂的「淨化計劃」，聲稱年輕人做不到的事可「利用
我傳媒嘅力量做到」，要求陳梓華提供「勇武派」的聯
絡方式，「睇吓大家可否對話」讓他們克制。

陳稱他在嘗試聯絡「勇武派」時面對兩項困難：第
一，究竟怎樣確認對方是「勇武派」；第二，若然對
方真是「勇武派」又怎會向他承認。他遂於2019年11
月與黎智英第三次見面時，坦白交代聯絡不到「勇武
派」頭目。

黎盼文宣計劃延續「登報」影響力
陳又透露Mark Simon與黎智英都希望文宣計劃延續

「G20登報計劃」的影響力，例如開設報紙展覽，認
為「並非所有人都會睇報紙」。當中Mark Simon於
2019年7月尾至8月，曾提及與黎智英希望在多個地方
舉辦報紙展覽，要求陳蒐集「G20登報計劃」的20份
報紙，並提及想在德國、美國紐約及台北等地方展
出。
而當時2019年7月，陳與李宇軒及其他網友協辦一
個在港島唐樓開設的報紙展覽，爭取國際關注。陳稱
自己有墊支贊助約3萬元港幣，其後Mark Simon與黎
智英表明願意贊助，並由Mark Simon向他補償3萬元
港幣，又出資約14萬元擺街站，讓人翻閱刊登了文宣
的報紙。
此外，Mark Simon亦曾致電陳，叫考慮在美國華盛

頓國會山租用商務辦公室做展覽或游說中心。陳稱，
自己當時無興趣。

香港文匯報訊（記者 葛婷）陳梓華昨在庭
上透露，2019年8月李宇軒等人進行第三次眾
籌登報計劃，希望國際關注香港及呼籲國際停
止出售武器予香港警隊。當時籌得180萬美元
（約1,400萬港元），李宇軒則在當年8月至9
月曾形容：「登報紙好似放煙花咁，頭一次好
好睇、好犀利，第二次都仲OK，再做落去都
無意思啦。」建議開始做多些國際游說，但
「G20團隊」與「JD Team」即「攬炒團隊」
為是否繼續登報出現分歧。
陳梓華指當時「G20團隊」的代表為「家樂
牌通心粉」，「攬炒團隊」的代表為「RIP」
李宇軒。李宇軒更為不再登報而退出群組，
其後陳梓華自己悄悄加入「G20團隊」的群

組，但後來則演變成「大家決定不再登
報」，而想登報的人全部離開群組，剩下的
人就變成SWHK（重光團隊）成員，核心成
員則包括李宇軒、「攬炒巴」劉祖廸、Madi-
son、Surely（天體物理學家Shirley Ho）及Al-
ways。
陳續稱，雖然「攬炒團隊」的領袖是
「攬炒巴」，但其實更重要是有Madison 同
Always 一直幫他，以及李宇軒和原本是
「美國線」的Surely，他們的立場和意見一
致。「The Project Hong Kong Trust」信託基
金戶口亦是由這些人控制，所以「眾籌」
所剩約800萬港元的用途，亦視乎他們是否
同意。
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是否再登報有爭拗 團隊內訌分裂

佐敦華豐大廈上周三（10日）釀成5死40傷的三級
火，災場昨日踏入第六天終於解封。警方貼出公告指
居民可自由進出大廈，但大廈內部升降機及食水仍暫
停，僅有部分單位恢復電力及煤氣供應，居民苦於需
時重建家園，暫時只能返回寓所執拾，無法留宿。此
外大廈內數以十計賓館，負責人因未知公共設施何時
完成維修，復業無期，連同裝修費用損失難以估計，
盼能盡快重新營業。
政府新聞處昨日接受香港文匯報查詢時表示，截至

昨晚為止火警中仍有5名傷者留醫，分別1男3女傷者
情况危殆及1名女傷者情况嚴重。
香港文匯報記者進入大廈了解時，發現大廈升降機
仍然暫停服務，沿樓梯步行而上，但見火警重災區的
一樓及二樓滿目瘡痍。其中在一樓、三樓及五樓經營
賓館的陳女士稱，一樓的賓館已付之一炬，「重新安
裝一道防火門也要幾千元」，估計損失數十萬元；她
又指，位於三樓的賓館因火警後暫停水電供應無法營
業，連日來已損失數萬元，「訂房全部取消……幾時

（至）有水有電畀我哋？我好想知，家好失
望……」

義工幫手臨時「拉線」提供電力
在二樓經營賓館的關先生亦表示，昨日仍未恢復食

水供應，電力也是由義工協助臨時「拉線」提供，眼
見大廈電梯大堂嚴重焚毀及升降機服務暫停，但未知
大廈何時才能進行大維修，「相信無3個月都搞唔
掂……」他無奈指，賓館需要清理及重新裝修，希望
盡快自行完成重新營業。另在四樓經營賓館的黃女士
稱，雖然自己的賓館損毀較輕微及有水有電供應，但
無升降機要旅客行四層樓梯，擔心影響生意。

香港測量師學會昨表示高度關注佐敦華豐大廈火警
事故，倡議加快《消防安全（建築物）條例》的修例
工作，盡快通過條例以賦權消防處和屋宇署先為未遵
從「消防安全指示」的樓宇，進行代辦消防改善及相
關工程，然後再向業主收取相關費用。
學會建議，政府成立「樓宇維修局」及規定業主立

案法團設立維修儲備金，以更靈活地安排維修工程，
為未來的樓宇保養或大型維修工程做好預算規劃。另
外，政府待查證華豐大廈火警原因後，應就現時賓館
發牌制度及現正討論之解決劏房問題，作出檢討及優
化，並加強公眾教育，傳遞明確的訊息，敦促業主承
擔自己的責任。 ◆香港文匯報記者 蕭景源

華豐災場解封 𨋢 水仍未恢復

◆黎智英案第六十天
審訊。 資料圖片

◆李柱銘
資料圖片

◆昨日所見，華豐大廈一樓及二樓仍滿目瘡痍。
香港文匯報記者鄧偉明攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區政
府昨日就英國發表所謂「香港半年報告：2023
年7月至12月」中對香港特區各方面情況的失
實言論和污衊抹黑，表示強烈譴責和反對。特
區政府強烈要求英國立即停止不符合國際法和
國際關係基本準則的行為，立即停止干涉中國
內政和香港事務。
特區政府發言人表示：「特區政府強烈譴

責和反對英國通過所謂半年報告對『一國兩
制』成功實踐下的香港作出肆意詆毀和政治
攻擊。香港特區是中華人民共和國不可分離
的部分，是一個在『一國兩制』下享有高度
自治權、直轄於中央人民政府的地方行政區
域。《中英聯合聲明》的核心要義是中國恢
復對香港行使主權，沒有賦予英國干預回歸
後香港事務的權利。英國對回歸後的香港無
主權、無治權，也無監督權。英國重施故

伎，罔顧事實，對香港特區各方面情況發表
以政治凌駕法治、顛倒黑白的謬論，公然干
涉屬中國內政的香港事務，妄圖破壞香港繁
榮穩定，注定徒勞無功。」
特區政府發言人表示，特區政府強烈反對英

國所謂半年報告中針對香港特區維護國家安全
相關法律的無稽和失實內容。香港特區執法部
門一直根據證據、嚴格依照法律，以及按有關
的人或單位的行為而採取執法行動，與其政治
立場、背景或職業無關。倡議某些人或組織不
應就其違法行為，包括勾結外國或境外勢力的
違法行為，受到法律制裁，等同給予其犯法特
權，這完全違反法治精神。
特區政府發言人指出，特區政府維護獨立的

司法權，全力支持司法機構依法獨立行使審判
權，維護司法公正和法治精神。特區政府堅定
維護香港市民受到法律保障的權利和自由。自

香港國安法實施以來，香港的傳媒環境蓬勃依
然。一如既往，傳媒可以依法行使其新聞自
由。只要不違法，傳媒繼續享有評論和批評政
府施政的自由，全然不受限制。

外交公署：新時代「香港號」不容阻擋
另據外交部駐港特派員公署網訊，針對英國

政府再次發表所謂「香港問題半年報告」，故
伎重演拿《中英聯合聲明》大做文章，老調重
彈攻擊抹黑「一國兩制」，惡意詆毀香港國安
法、《維護國家安全條例》和新選舉制度，粗
暴干涉特區司法和法治，外交部駐港公署發言
人予以強烈譴責。發言人強調，香港是中國的
香港，香港事務純屬中國內政。任何抹黑唱衰
香港的雜音，都撼動不了「一國兩制」行穩致
遠的堅定步伐。新時代「香港號」列車必將一
往無前，不容阻擋！

發言人表示，香港是法治社會，特區行政、
司法機關嚴格執法、公正司法，完全符合法定
職權，嚴格遵循法定程式，不容指摘。英方一
面口口聲聲說維護法治，一面公然干預香港特
區司法，甚至要求釋放正在審理案件的當事
人，充分暴露其無視法治的真面目。英方一面
指責香港《維護國家安全條例》有違國際人權
法，一面卻忘記了自己去年剛通過更為嚴厲的
國安法，更顯其虛偽雙標。
發言人表示，香港回歸後，《中英聯合聲

明》的歷史使命已然完成。英方至今仍指責中
方違反聯合聲明，對回歸後的香港念念不忘其
所謂「責任」，不過是為自己繼續干預香港事
務、禍亂香港製造藉口。我們奉勸英方從殖民
舊夢中徹底清醒過來，認清其在香港既無主
權、又無治權、更無監督權的現實，停止插手
干預香港事務和中國內政。

英報告抹黑香港 特區政府強烈譴責

香港文匯報訊（記者 康
敬）香港文匯報記者昨日查
看民政事務總署官網時發
現，觀塘區曉麗關愛隊原承
辦團體已終止服務，有關工
作暫時由翠屏關愛隊兼任，
網頁亦詳細列明了翠屏關愛
隊的聯繫方式。
觀塘民政事務處回應香港
文匯報有關查詢時表示，區
內關愛隊成立之後，觀塘民
政處一直與各小區的關愛隊
成員保持緊密溝通聯繫。上
個月初步了解到曉麗關愛隊
原承辦團體的主要成員由於
個人原因難以兼顧關愛隊的
服務，觀塘民政處主動積極
協調，安排曉麗旁邊的小區
的關愛隊「翠屏關愛隊」暫
時為曉麗的居民提供關愛隊
服務，以確保居民服務不受
影響。
觀塘民政事務處本月初正
式收到曉麗關愛隊原承辦團
體的請辭後，已正式開展新
一輪遴選，預計於今年5月完
成曉麗關愛隊新承辦團體的
遴選工作。
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◆經營賓館的陳女士指，因火警及暫停營業，估計
損失數十萬元。 香港文匯報記者鄧偉明攝
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